

Zeitschrift: Revue syndicale suisse : organe de l'Union syndicale suisse
Herausgeber: Union syndicale suisse
Band: 21 (1929)
Heft: 12

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Revue syndicale suisse

ORGANE MENSUEL DE L'UNION SYNDICALE SUISSE

21^{me} année

DÉCEMBRE 1929

N° 12

Le programme économique de la Fédération syndicale internationale.

Par *Willy Spühler*.

Dans le programme économique de la Fédération syndicale internationale figurent des questions touchant à des problèmes et à des événements économiques actuellement à l'ordre du jour, et à des revendications de principe. Ce fait augure deux choses réjouissantes à plus d'un point de vue: le nouveau développement de l'économie et les changements apportés dans le programme de l'activité de la Fédération syndicale internationale, c'est-à-dire l'élargissement de la tâche conférée au mouvement syndical.

Le courant qui règne dans le développement économique depuis la fin de la guerre est une vaste *internationalisation* de l'économie et la formation de nombreux liens économiques internationaux. Le protectionnisme commercial politique né de la guerre et les efforts issus de la mentalité nationale de la guerre pour tenter de créer l'indépendance nationale du ravitaillement n'ont pas pu empêcher l'*internationalisation* de l'économie. Ils n'ont réussi au contraire qu'à lui donner une empreinte plus profonde. Les relations commerciales internationales qui, avant la guerre étaient seules à former la trame économique, sont actuellement plus intenses qu'avant la guerre. Depuis, de nouvelles formes se sont ajoutées à l'*internationalisation* économique, lesquelles ont gagné en nombre et en importance, et qui sont le signe prédominant de l'économie des temps actuels. Les concentrations capitalistes internationales sous forme de cartels ou de trust ont pris une envergure et une importance qu'on était loin de pressentir avant la guerre. Alors que les cartels internationaux des unions et entreprises nationales accordent une liberté d'action relative, voire même assez grande, une direction centrale jouissant d'un pouvoir unique régit les sociétés et les trusts internationaux.

Les changements qu'a subi le capitalisme ont donné également une nouvelle direction aux conditions de lutte et de succès des syndicats, leur but et leur tâche se sont transformés, et leur